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хоккей

Вторую полуфинальную пару олим-
пийского хоккейного турнира, са-
мая интересная часть которого прой-
дет без участия проигравшей финнам 
российской команды, составили 
 выигравшие свои четвертьфиналы 
в среду поздно вечером американ-
цы и канадцы. Сборная США одержа-
ла очень убедительную — 5:2 — по-
беду над чехами. А сборная Канады 
— очень трудную (2:1) — над латыша-
ми с поймавшим кураж молодым гол-
кипером Кристерсом Гудлевскисом, 
отразившим более полусотни брос-
ков. С подробностями из Сочи — кор-
респондент ”Ъ“ АЛЕКСЕЙ ДОСПЕХОВ.

Полуфинал Канада—США — это в 
принципе для сочинской Олимпиады, 
для той сетки, что сформировалась по 
итогам группового раунда, мероприя-
тие плановое. Два фаворита пробились в 
четверку сильнейших. Между тем проби-
лись они в него через матчи, каждый из 
которых можно считать своего рода не-
ожиданностью.

Матч американцев был неожиданнос-
тью скорее неприятной. В том смысле, 
что от чехов в Сочи ждали, конечно, го-
раздо большего. Они, прямо скажем, не 
блистательно выступали в группе. Но во 
всяком случае чувствовался в них какой-
то потенциал. Могут вроде бы играть тех-
нично, в пас. Могут ошарашить соперни-
ка изысканным ходом — скажем, от вели-
кого Яромира Ягра.

Однако ничего хорошего про чехов 
после матча со сборной США сказать бы-
ло нельзя. Американцы очень быстро — 
через полторы минуты после его нача-
ла — открыли счет благодаря Джеймсу 
ван Римсдайку. Потом по-дурацки про-
пустили — вышел, по сути, автогол. Но 
он никак не сказался на характере иг-
ры. Она по-прежнему шла такая, что ка-
кие-то реальные перспективы для чехов 
в ней просматривались с трудом. К пере-
рыву американцы уже вели — 3:1, а ког-
да во втором периоде Зак Паризе забро-
сил четвертую их шайбу, интрига умерла 
окончательно.

Тут дело даже было не в счете — с 1:4 
отыгрываются. Просто, глядя на этот 
матч, было совершенно ясно, что спосо-
бов отыграться чехам не найти. От них 
веяло еще большей безнадегой, чем от 
россиян в сражении с финнами. Они 
проигрывали практически все едино-

борства, они не успевали за куда более 
свежими американцами. И можно бы-
ло разве что предположить, что состояв-
шаяся накануне встреча дополнительно-
го раунда play-off со Словакией отняла 
у Ягра и компании чересчур много сил. 
«Энергии нам точно не хватало»,— при-
знал вещь абсолютно очевидную голки-
пер Ондржей Павелец.

Матч канадцев с латышами, суливший 
фаворитам легкую прогулку, был совсем 
иной историей. Историей красивой. Ис-
торией, которая заставит канадцев вы-
учить имя по крайней мере одного ла-
тышского хоккеиста.

Сборная Латвии в общем-то уже вы-
полнила свою задачу-максимум, когда, 
наткнувшись в «лишнем» раунде play-off 
на швейцарцев, не испугалась вице-чем-
пионов мира — команды, которая, как 
многим казалось, может преподнести ка-
кой-нибудь серьезный сюрприз на этой 
Олимпиаде. Латыши сами этот сюрприз 
преподнесли, обыграв швейцарцев. При-
чем обыграв не волею счастливых обсто-
ятельств, а скорее на классе, на более ка-
чественной и продуманной подготовке.

Так вот, в воротах против швейцар-
цев стоял Эдгарс Масальскис — голки-
пер опытный, многократно проходив-
ший огонь и воду (медных труб не хвата-
ло, но для кого из них, кроме разве что за-
щитника Сандиса Озолиньша, они в жиз-
ни звучали?). И вдруг вместо него на ка-
надцев — или, вернее, под канадцев — 
главный тренер сборной Латвии Тед Но-
лан кинул 21-летнего Кристерса Гудлевс-
киса — вратаря, принадлежащего «Там-
па-Бей Лайтнинг», но пока, в силу моло-
дости, клубу НХЛ не особенно нужного. 
Странный это был вариант.

А после матча о Гудлевскисе взахлеб, 
не стесняясь эпитетов, писали все без ис-
ключения североамериканские хоккей-
ные сайты. И Кэри Прайс, его канадский 
оппонент, трижды попадавший на Мат-
чи всех звезд, тоже их ничуть не стеснял-
ся. «Это было одно из самых невероятных 
выступлений вратаря, которые я когда-
либо видел»,— говорил он.

Кристерс Гудлевскис действительно 
поразил. Впрочем, поразила, безуслов-
но, вся сборная Латвии. Она не раскисла 
под канадским натиском. Она спокойно 
пережила первый канадский гол в стар-
товом периоде — от Патрика Шарпа, рас-
стрелявшего Гудлевскиса после отличной 
работы Рика Нэша и закрывавшего обзор 
голкиперу Джона Тавареса. Она быстро 
дождалась момента, когда можно было 

ужалить самой,— и передача Артура Куд-
лы на Лауриса Дарзиньша, как и уверен-
ность, с которой форвард разобрался с 
Прайсом, были потрясающими.

Она сравняла счет — и держалась, де-
ржалась, держалась. Не забывая меж-
ду прочим о попытках ужалить, иногда 
крайне неприятных для канадцев. Одна-
ко держалась она все-таки в первую оче-
редь именно благодаря Гудлевскису — его 
реакции, его мужеству. «Я играл за партне-
ров, хотел подарить им шанс»,— улыбал-
ся он после окончания этого матча.

Шанс он им подарил. Канадские бо-
лельщики в заключительном периоде 
уже явно нервничали, наблюдая за тем, 
как очередная атакующая волна, кото-
рую разогнала их блестящая команда, 
разбивается об этот незнакомый, но та-
кой мощный утес, кожей ощущая при-
ближение овертайма. Утес не выдержал 
лишь однажды. За семь минут до сирены 
защитник Ши Уэбер, обладатель могуче-
го щелчка, в большинстве пробил все-та-
ки Гудлевскиса. Это был 54-й бросок ка-
надцев в створ.

Матч они довели до победы. Кое-как 
довели. Без Тавареса, не последнего че-
ловека в своем составе, «сломавшегося» 
после того, как его впечатал в борт Ар-
тур Кудла. Сами угодив на финише под 
натиск латышей, заменивших Гудлевс-
киса шестым полевым игроком. Ну и кто 
мог подумать, что этот четвертьфинал бу-
дет таким?

Теперь в Сочи пришло время медаль-
ных матчей. Без сборной России — зато 
с полуфиналами, которые вполне можно 
охарактеризовать как хоккейные дерби: 
одно — североамериканское, другое — 
североевропейское. Канада—США и Шве-
ция—Финляндия — это ведь всегда при-
нципиальные противостояния.

Чуть не промахнулись по Латвии
В течение двух периодов сборная Канады  
не могла забить второй гол латышскому вратарю

бобслей

Два золота, завоеванные бобслеистами 
Александром Зубковым и Алексеем Вое-
водой в двойке и скелетонистом Алексан-
дром Третьяковым, а также бронза Елены 
Никитиной в скелетоне президенту Феде-
рации бобслея и скелетона России ГЕОР-
ГИЮ БЕДЖАМОВУ представляются отнюдь 
не окончательным итогом. В интервью кор-
респонденту ”Ъ“ ВАЛЕРИИ МИРОНОВОЙ 
президент федерации проанализировал 
причины результативных выступлений, по-
делился ожиданиями от предстоящих стар-
тов бобов-четверок и обещал подумать о 
своем втором президентском сроке.

— Первоначальное ощущение, что вы, биз-
несмен, избранный в сентябре 2010 года пре-
зидентом Федерации бобслея и скелетона 
России, заняли, так скажем, свое место, се-
годня переросло в уверенность. На следую-
щий срок останетесь?
— Президент федерации — должность выбор-
ная. А стану ли выдвигать свою кандидатуру 
вновь? До конференции, которая намечена на 
сентябрь—октябрь, у меня еще есть время по-
думать.
— С какими идеями и мыслями вы пришли 
в федерацию. Удалось ли вам добиться сво-
их целей?
— Подход к жизни и делу, которым руководс-
твовался всегда, применил и в федерации. Воз-
можно, отсюда и результаты. А главные при-
нципы такие — слышать людей, доверять им 
и уметь делать правильные выводы. К сожале-
нию, большинство людей, перед которыми ста-
вится некая задача, в час икс приходят и ставят 
перед фактом: я это не сделал, потому что… На-
ходят тысячи причин и отговорок. Вот это «пото-
му что» и мешает работать результативно. А по-
чему не прийти и не попросить помощи, сове-
та? С такими людьми работать невозможно. Ни 
в одной из сфер.
— Как за годы совместной работы измени-
лись спортсмены?
— Не могу сказать, что мы близко и плотно все 
это время общались. Но они всегда знают, как и 
где меня можно найти, а главное — что ко мне 
можно обратиться с любым вопросом. Все про-
блемы мы стараемся решать совместно. Что, 
собственно, профессионалам — людям само-
достаточным — нужно? Создать условия. Но в 
спорте много и таких, кого интересует исклю-
чительно зарплата. Они жалуются, находят объ-
яснения неудачам и отсутствию прогресса в чем 
угодно, только не в себе: меня, дескать, зажима-
ют и чего-то недодали. А лидеры — это професси-
ональные ребята, которые точно знают, что они 
делают, а главное — зачем. Вот им действитель-
но надо было создать нормальные условия, что 
мы с Министерством спорта и ОКР общими уси-
лиями и сделали. Все вместе двигались в одном 
направлении, поэтому и цели достигли.
— Вы испытываете одинаковые эмоции 
по поводу побед скелетониста Александра 
Третьякова и бобслеистов Александра Зуб-
кова—Алексея Воеводы или все-таки есть 
нюансы?
— Абсолютно одинаковые. И бронзе скелетонис-
тки Елены Никитиной я радовался не меньше. 
Потому что во все олимпийские награды вложен 
без преувеличения титанический труд, который 
вызывает уважение. А в том, что ребята выигра-
ют, я даже не сомневался. И не потому, что сейчас 
мне легко об этом говорить, задним, так сказать, 
числом. Было внутреннее ощущение. Все-таки 
готовились на моих глазах плюс все спортсмены 
одаренные. Столько гордости за ребят и за стра-
ну я еще никогда не испытывал. Но молодцы не 
только они. Сработала вся команда — механики, 
врачи, персонал, офисные работники. Это наша 
общая победа. И это не просто громкие слова.
— Чья заслуга в воссоединении Александ-
ра Зубкова с Алексеем Воеводой — ваша или 
главного тренера Пьера Людерса?
— Опять-таки нельзя делить. Леша набрал хоро-
шую спортивную форму, и ребята сами поняли, 
что лучше выступать вместе. Да и конфликта как 
такового не было. Скорее некие эмоциональ-
ные моменты. Но они же профессионалы. А вос-
соединение — общая заслуга. Спортсменов, Лю-
дерса — ну и моя немножко. Они сами осознали, 
и Людерс объяснил, что честь выступать на до-
машней Олимпиаде — особенная. К тому же Во-
евода — сочинец, и для него стать олимпийским 
чемпионом в родном городе возможность и вов-
се уникальная.
— Признайтесь, ждете золота еще и в чет-
верке?
— В спорте очень важен элемент удачи. Не дай 
бог, кто травмируется. Никогда нельзя ничего за-
гадывать. И хотя я суеверный, все-таки надеюсь, 
будет успех и в четверках — одна или, быть мо-
жет, даже две медали. Ведь Саша Касьянов тоже 
хорошо выступает.
— Как он пережил 0,03 сек., не хвативших 
ему до бронзы в двойке?

— Нормально пережил. Как настоящий спорт-
смен. Что ж, говорит, будем готовиться к чет-
веркам. Вот, кстати, наглядный пример удачи 
в спорте. А все потому, что первый и третий за-
езды Саша прошел не совсем успешно. Чуть-
чуть лучше — и медаль на шее. Все возможнос-
ти были.
— Прокомментируйте, пожалуйста, выска-
зывания латышей, на основе телекартинки 
сделавших выводы относительно правомер-
ности победы Александра Третьякова.
— По этому вопросу я разговаривал и с прези-
дентом Международной федерации бобслея 
Иво Ферриани, и со всеми членами жюри. Они 
письменно подтвердили, что все вплоть до ма-
лейших нюансов в действиях Третьякова на 
старте всех попыток было корректно. А четыре 
одинаковых результата на разгоне зафиксиро-
вала система Swiss Timing. Так что все вопросы 
— туда. В конце концов, не просто же так Тре-
тьякова прозвали русской ракетой? Он все де-
лает идеально. Ну совпало. Никаких подвохов, 
поверьте. Это была на сто процентов честная и 
чистая победа. А латышей просто захлестнули 
эмоции, и они стали искать объяснения проиг-
рышу своего лидера. Я тоже считаю Мартинса 
Дукурса очень талантливым, но здесь Саша ока-
зался сильнее. А на следующих соревнованиях 
Дукурс запросто может опять Третьякова обыг-
рать. Они друг друга стоят.
— Отсутствие прорыва у наших бобслеис-
ток, лучшие из которых Ольга Стульнева и 
Людмила Удобкина финишировали с девя-
тым результатом, вас не удручает?
— Здесь мы недоработали. И тоже все вместе. К 
сожалению, девочкам все доставалось по оста-
точному принципу. Есть и чисто технические 
моменты. Год назад мы им поменяли тренера. 
Прежний работал еще до моего прихода в фе-
дерацию. И мало-помалу стал наблюдаться про-
гресс. Надеюсь, через пару лет женский бобслей 
в России будет таким же сильным, как мужской. 
Лично у меня сомнений никаких.
— Пару лет назад вы сказали в интервью 

”
Ъ“, 

что главное — наладить систему, чтобы даже 
«щелочки для шкурных интересов в федера-
ции не осталось». Наладили?
— Судя по результатам, наверное, да. Но самый 
ценный итог — доброжелательная атмосфера, 
которая установилась в сборной. Теория заго-
вора отменена, надеюсь, раз и навсегда. Нет 
больше недоверия. Все друг другу доверяют. 
Конечно, теперь надо разработать программу 
и на ближайшие четыре года. Не мифическую, 
а такую, которая тоже может быть четко реали-
зована. Я очень доволен удачным выбором всех 
наших иностранных тренеров — им отдельное 
спасибо. Их главная заслуга в том, что они не 
сломали, не насадили свое, а тонко доработа-
ли подготовку ребят и подвели их к логическо-
му завершению всего процесса. Я думаю, кон-
тракты, которые у нас заключены до 2015 го-
да — с Пьером Людерсом (мужской бобслей), 
Вилли Шнайдером и Томасом Платцером (ске-
летон), будут продлены. В любом случае — ос-
танусь я президентом или нет. Кто из наших ре-
бят захочет, сможет у них — лучших специа-
листов в мире — научиться, а потом работать 
тренером самостоятельно. Обратите внима-
ние, что в скелетоне в первой шестерке у муж-
чин и женщин здесь оказалось сразу по три рос-
сийских спортсмена! Это говорит о том, что ко-
манда движется в правильном направлении, 
избранном именно этим тренерским коллек-
тивом. Если бы не подвела психика, девочки 
могли бы выиграть здесь еще одну медаль. А 
19-летний Никита Трегубов, никогда прежде 
не выступавший даже на чемпионате мира, с 
ходу стал на Олимпиаде шестым. Это как раз 
то поколение, которое через четыре года в Ко-
рее может занять весь пьедестал. Как голланд-
цы в коньках.

Георгий Беджамов:  
столько гордости  
за ребят и за страну  
я не испытывал никогда
Президент Федерации бобслея и скелетона России 
о слагаемых олимпийского успеха

результат
1/4 финала

Канада—Латвия 2:1.
Шарп (Нэш), 13:37; Уэбер (Даути, Тейвс), 53:06 (бол.) — 
Дарзиньш (Кулда, Спруктс), 15:41.
США—Чехия 5:2.
Ван Римсдайк (Кеслер, Кейн), 1:39; Браун (Бэйкс, Сатер), 
14:38; Бэйкс (Сатер, Макдона), 19:58; Паризе (Павелски, 
Сатер), 29:31 (бол.); Кессел (Кеслер, Шаттенкирк); 42:01 — 
Гемски, 4:31; Гемски, 53:00.

Героем матча Латвия—Канада стал 
21-летний вратарь прибалтийской 
команды Кристерс Гудлевскис,  
отразивший 55 бросков по своим  
воротам  ФОТОReuteRs
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Олимпийский результат

Бобслей
Женщины. 1. Кейли Хамф-
рис—Хизер Мойс (Канада) — 
3.50,61. 2. Илана Мейерс—
Беатрис Уильямс — 3.50,71. 
3. Джейми Грюбель—Эйджа 
Эванс (оба экипажа — США) 
— 3.51,61… 9. Ольга Стуль-
нева—Людмила Удобки-
на — 3.53,46… 16. Надежда 
Сергеева—Надежда Пале-
ева (оба экипажа — Россия) 
— 3.55,86.

Фристайл
Мужчины 
Ски-кросс. 1. Жан-Фреде-
рик Шапюи. 2. Арно Боволен-
та. 3. Жонатан Мидоль (все — 

Франция)… 5. Егор Корот-
ков… 21. Сергей Можаев 
(оба — Россия).

Керлинг
Мужчины 
1/2 финала. Швеция—Вели-
кобритания 5:6. Канада—Ки-
тай 10:6.
Женщины 
Финал. Канада—Шве-
ция 6:3.
Матч за 3-е место. Вели-
кобритания—Швейцария 6:5.

Хоккей
Женщины 
Матч за 3-е место. 
Швейцария—Швеция 4:3.

Состав сборной России  
по биатлону  
на женскую эстафету
Екатерина Шумилова заменит Екатери-
ну Глазырину в составе сборной России 
на эстафетной гонке на Олимпийских 
играх в Сочи, сообщается на сайте Сою-
за биатлонистов России.

В гонке, которая состоится 21 февраля 
и начнется в 18:30 по московскому вре-
мени, также выступят Ольга Зайцева, 
Яна Романова и Ольга Вилухина. Тренер-
ский штаб сборной России принял такое 
решение на основании мнений руково-
дителей групп.

«Это было очень сложное решение,— 
отметил тренер женской сборной Воль-

фганг Пихлер.— Шумилова сейчас в 
хорошей форме, поэтому мы решили 
включить ее в состав на эстафету. Это 
 было общее решение тренерского шта-
ба. Никаких проблем из-за поломки 
 винтовки в спринте у Кати возникнуть 
не должно».

Во время спринтерской гонки 9 фев-
раля на одном из поворотов Екатери-
на Шумилова столкнулась с польской 
спортсменкой Вероникой Новаковской-
Жемняк, после чего при падении повре-
дила приклад своей винтовки. В итоге 
россиянка заняла 60-е место. Через два 
дня в гонке преследования Шумилова 
финишировала 47-й и с тех пор на Олим-
пиаде не выступала. «Р-Спорт»
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